



DIARIO FINANCIERO / LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2024



Aisén Etcheverry
 Ministra de Ciencia, Tecnología,
 Conocimiento e Innovación

"Es el mejor negocio del mundo tener proyectos de ley de inteligencia artificial"



FOTOS: JILCO CASTRO

La autoridad también se refirió a la elección de Donald Trump como Presidente de EEUU. "Hay mucho análisis que hacer aún, pero cuando los temas son complejos es siempre bueno volver a los principios", comentó.

POR JUAN PABLO ESCOBAR

Un auditorio de la Cámara Chilena de la Construcción a capacidad completa recibió a la ministra de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, Aisén Etcheverry, quien inauguró el evento aniversario de **Diario Financiero** "IA y el futuro de los negocios", con una conversación en formato entrevista con la directora de empresas y presidenta de Women Corporate Directors en Chile, Sandra Guazzotti.

Repasaron el futuro de la inteligencia artificial en Chile, el rol de la regulación y hasta el resultado de la elección presidencial en Estados Unidos.

Regulación de la IA

"De nuestras empresas, más del



En cuanto a los efectos positivos del desarrollo de una infraestructura digital para la IA, Etcheverry adelantó que se implementará un "Plan Nacional de Datacenter, que va a venir con alguna inversión del sector público que esperamos prontamente anunciar".

30% ya tiene incorporado inteligencia artificial en sus procesos. Entonces lo que vemos es que más allá del boom gigante que hubo a propósito de ChatGPT en 2023, hoy en día esto ya se está encauzando en canales más formales, tanto a nivel de la industria como del Estado", dijo la ministra.

Guazzotti interpelló a Etcheverry sobre si la regulación temprana podría detener la evolución en la adopción de la IA de las empresas,

considerando el proyecto de ley presentado en mayo que pretende regularla en Chile.

"En una cumbre en Montevideo mencionaron que en Latinoamérica existen más de 250 proyectos de ley de IA, muchos de ellos de todos los colores y sabores. Ellos tratan de capturar la necesidad que se genera a partir del miedo, el cual capta la atención, que es la esencia de todo lo que hacemos. Por lo tanto, es el mejor negocio del mundo tener

proyectos de ley de inteligencia artificial", reflexionó la autoridad.

Guazzotti comentó que una de las indicaciones más recientes del Ejecutivo a la propuesta de norma limita el uso de obras que están protegidas por derechos de autor. Tras cuestionar cómo se puede abordar el equilibrio entre la promoción de la innovación y la protección de derechos, la ministra respondió que si bien la norma tiene un propósito específico, hay fomento y promoción en otros instrumentos.

"Hoy hemos comprometido más de \$ 100 mil millones en los próximos años en esta materia. Y esto solo sigue creciendo", dijo.

Además, aclaró que la discusión en torno al proyecto tiene "mucho

La adaptación al marco internacional

Guazzotti, tras comentar los desafíos regulatorios que impone la globalidad y la presencia de herramientas de IA internacionales en Chile, preguntó a la ministra cómo se convive en esas circunstancias. "El desafío de la globalidad es el más difícil cuando uno piensa en regular tecnologías digitales. Todos vimos lo complejo que fue la discusión de la Ley de Datos Personales y lo que significa en términos de la transnacionalidad de las reglas. Nosotros desde el Ejecutivo creemos que hay que asumir esa complejidad sin varitas mágicas", respondió, agregando que "lo que uno sí puede hacer es, entre otras cosas, que la regulación que una cree interopere lo mejor posible con las regulaciones existentes. No que sea igual, pero que se base en principios similares".

Para cerrar, la exgerenta general de Oracle, le preguntó a Etcheverry sobre el impacto que podría tener la elección de Donald Trump como Presidente de Estados Unidos. La autoridad respondió que si bien hay un análisis que se debe aún hacer, "siempre es bueno volver a los principios cuando los temas son complejos", refiriéndose a que Chile ha trabajado con todos los gobiernos estadounidenses en este siglo.

"Eso es parte de la esencia de cómo abordamos las relaciones internacionales, y por lo tanto, eso va a continuar. Esa es la disposición que siempre hemos tenido en lo que venga hacia adelante", concluyó.